

l'enseignement universitaire et 3,6 milliards de dollars pour les collèges.

Universités et collèges ont un rôle plus vaste et plus important à jouer que la recherche fondamentale et appliquée et que le développement pour assurer la prospérité du Canada dans la nouvelle économie mondiale à forte concentration de savoir. Leur rôle est d'aider le Canada et les Canadiens à évoluer vers une économie fondée sur la connaissance.

Universités et collèges ont un rôle important à jouer pour créer la culture de l'apprentissage, si nécessaire à notre compétitivité internationale. Ces institutions sont à la charnière de tout effort pour s'instruire sur les autres États et les comprendre, et aussi pour les rejoindre.

Le gouvernement fédéral s'est déjà engagé dans des partenariats avec des établissements d'enseignement postsecondaire pour les aider à mettre leurs compétences, leur expérience et leur savoir au service du Canada afin de le rendre plus concurrentiel sur le plan du commerce extérieur. Par des programmes tels que le Programme Bourses Canada, Science et Culture Canada, InnovAction et le Réseau des centres d'excellence, le gouvernement fédéral et les gouvernements provinciaux soutiennent et encouragent la science et la technologie.

Ces programmes, y inclus le Programme des sociétés affiliées que nous inaugurons aujourd'hui, ont pour but de promouvoir le développement d'une économie fondée sur le savoir, une économie qui investit dans le capital humain et soutient l'acquisition continue du savoir, de même qu'elle mise sur la compréhension internationale.

L'enseignement commercial au Canada de même que les services de formation ont un potentiel considérable, qui est inexploité. Mon ministère, Industrie, Sciences et Technologie Canada (ISTC), s'engage à renforcer l'enseignement commercial et le secteur de la formation, éléments fondamentaux de notre économie. Les fonctionnaires d'ISTC travaillent maintenant avec l'industrie et les éducateurs à une analyse approfondie de l'industrie et de son contexte concurrentiel et mettent au point un plan d'action pour améliorer le rendement canadien.

Universités et collèges constituent une partie importante de ce processus, compte tenu, en particulier, du mouvement en faveur d'un enseignement et d'un apprentissage qui se feront désormais en dehors des salles de classe traditionnelles et compte tenu aussi des nombreuses occasions offertes sur la scène internationale. Par l'intermédiaire d'organismes comme le Bureau canadien de l'éducation internationale, les Canadiens peuvent rencontrer des savants et des étudiants de partout et traiter